
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 1 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 2 

ATA Nº. 021/2021  3 

(Virtual nº 021) 4 

Aos quinze dias do mês de junho de dois mil e vinte um, às dezesseis horas, reuniram-se 5 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 6 

via Google Meet, denominado PLENO VIRTUAL DO COMUI, em razão do decreto 7 

municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da pandemia entre as 8 

pessoas, sob a presidência de LECI MATOS E ELEONORA KEHLES SPINATO, com a 9 

presença dos: 10 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo 11 

Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund; Eleonora Kehles Spinato, Associação 12 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI; Anete Maria Nunes de Oliveira, 13 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-14 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Priscila Pinheiro dos Santos e 15 

Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS; Lúcia Helena Bastos Maschke, 16 

Associação dos Ferroviários; Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da 17 

Tuca – ACCAT; Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal; e Daniela 18 

dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz.  19 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 20 

Social e Cidadania – FASC; José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, 21 

Lazer e Juventude; Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMS; e 22 

Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS.  23 

DEMAIS PRESENTES: Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de 24 

Desenvolvimento Social – SMDS; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  25 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia.  26 

Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Vamos lá? 27 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 28 

A ata é a Ata 17 para votar. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 29 

ACCAT: Então, vamos conduzir a votação da Ata 17. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade 30 

Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Maria da Graça 31 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Priscila 32 

Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Aprovo. Anete Maria Nunes de 33 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Tem umas correçõesinhas de palavras 34 

que eu estou mandando agora para a Patrícia, mas aprovo. Glauce Neide da Silva 35 

Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: Aprovo. Lúcia Helena 36 

Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Aprovo. Só peço para a Patrícia me 37 

incluir no início da ata, porque está como se eu estivesse ausente, mas aparece 38 

manifestação minha na ata. Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Aprovo. Cristina Koller 39 

Sander, Secretaria Municipal da Cultura - SMC: Eu vou me abster, eu não recebi a ata. 40 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 41 

Lira, tem que olhar o e-mail, dá uma olhada depois no e-mail da Cristina. Daniela dos 42 

Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria 43 
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Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Aprovo. Leci Matos, Associação 44 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, 45 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. Maria Madalena 46 

Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo. APROVADA A ATA 17. Leci 47 

Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Agora a aprovação da 48 

pauta. Quem aprova esta pauta? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 49 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-50 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Anete Maria Nunes de 51 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não temos que discriminar ali na pauta o 52 

que é do Assessoramento? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 53 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Nós deixamos aberto porque vamos até às 17h, vamos  54 

votar até onde der. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Aprovo. 55 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Glauce 56 

Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: 57 

Aprovo. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Aprovo. Sílvio 58 

Juramar Leal, CDI/SMDS: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da 59 

Cultura - SMC: Aprovo. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: Aprovo. 60 

José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Aprovo. 61 

Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Maria 62 

Madalena Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo. Eleonora Kehles 63 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. Maria da 64 

Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. 65 

APROVADA A PAUTA. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 66 

ACCAT: Vamos lá, a escolha de um representante para a Junta, governamental. Sílvio 67 

Juramar Leal, CDI/SMDS: Na verdade, eu fui indicado para a Junta, mas aí sim eu não 68 

consegui acompanhar, acho que está muito complicado, a gente tem bastante coisa 69 

também na coordenação. Então, eu fiz um encaminhamento pedindo a minha saída da 70 

Junta, porque não estou conseguindo acompanhar. Como é um trabalho técnico, acho 71 

que tem que ser as pessoas com esse viés para o trabalho técnico. É muito 72 

compromisso. Então, eu queria contar com a compreensão de vocês e para indicar outra 73 

pessoa. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 74 

ASMOJI: Tem que ser governamental. Quem poderia? Maria da Graça Furtado, 75 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Eu não tenho nenhuma 76 

condição de participar. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer 77 

e Juventude: Eu também não tenho, porque me colocaram em algumas atividades 78 

presenciais agora. Eu estou correndo aqui. Maria da Graça Furtado, Fundação de 79 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Anete, como é essa reunião? Anete Maria 80 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: No momento está 81 

participando o Salatino, eu e o Diogo, os três estão trabalhando, estamos dividindo as 82 

tarefas, que é analisar os processos que estão pendentes e emitir os pareceres, revisar 83 

os pareceres dos demais e assinar. Tem que se dedicar e fazer uma análise, sentar e 84 

fazer análise dos documentos, analisar o SEI para poder fazer os pareceres. Mas quem 85 

já conhece o SEI não tem problema. Eu até estou tendo mais dificuldade porque eu não 86 

tinha esse acesso para escrever dentro do SEI, publicar documentos e tal. A gente só 87 

consultar, mas eu acho que os governamentais tem mais essa condição. E a Cristina? 88 

José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Quem 89 

sabe eu falo com a Ana, vamos ver. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 90 

Social e Cidadania – FASC: Seria bom, e ela é boa em projeto. José Paulo Giacomoni, 91 
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Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Ela mexe com o SEI direto, o 92 

conteúdo todo do esporte está na mão dela. Vou conversar com ela. Leci Matos, 93 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Eu acho que cabe uma 94 

proposta para os conselheiros governamentais. Vocês podem se reunir e ver quem vem, 95 

na semana que vem vocês apresentam. Maria da Graça Furtado, Fundação de 96 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Boa ideia. Enquanto isso o Giacomoni fala 97 

com a Ana. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - SMC: Alguém 98 

citou o meu nome, mas assim, eu tenho carga horária reduzida e no dia que eu estou 99 

aqui na reunião o meu estagiário fica sozinho. Então, não tem como pegar mais nada. 100 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Quem é o 101 

suplente? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 102 

ASMOJI: É o Leonardo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 103 

Nazaré: Também não tem condições? Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da 104 

Cultura - SMC: Eu não sei, porque a gente foi avisado na segunda-feira que a gente 105 

estava na comissão, na terça já tinha reunião. Eu não posso falar por ele. Eu posso falar 106 

com ele, eu posso mandar um Whats, mas talvez vocês passarem esse Whats e deixar 107 

mais claro o que é a atividade. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da 108 

Tuca – ACCAT: Então, terça vocês trazem quem tem a possibilidade. Eleonora Kehles 109 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: O bom seria 110 

resolver o quanto antes, porque a Junta já está se reunindo. Não é, Anete? Anete Maria 111 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Sim, nós já fizemos duas 112 

reuniões e já tem tarefas distribuídas, a gente está cumprindo as tarefas em 2, 3 dias, 113 

tem que cumprir as tarefas. É para a gente eliminar os atrasos que tem lá, tem muita 114 

coisa parada porque não tem quem faça. Inclusive, tem termos de fomento, entidades 115 

que estão inadimplentes, que a gente tem que analisar e dar prosseguimento para 116 

concluir o processo ou não. Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca 117 

– ACCAT: Agora é Assessoramento. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 118 

Espírita Maria de Nazaré: Priscila, não está aí? Priscila Pinheiro dos Santos, Banco 119 

de Alimentos do RS: Estou sim. Nós temos três pautas, que eu acho que a gente 120 

consegue dar conta, que é o IPS, o Banco de Alimentos e o Padre Cacique. Vamos 121 

começar com o IPS. Então, o IPS pede aprovação do Conselho para utilização do saldo 122 

remanescente no valor de R$ 6.625,59, referente à primeira parcela para executar junto à 123 

segunda, em virtude do atraso de entrega do material de divulgação e também 124 

contratação de assistente administrativo e da facilitadora de nutrição. Em virtude da 125 

pandemia ainda se encontra em processo seletivo, conforme previsto no plano de 126 

aplicação. Também os valores foram creditados no dia 18/05/2021 para serem aplicados 127 

em 30 dias e ainda estão aguardando parecer do reembolso. A câmara é FAVORÁVEL à 128 

utilização do saldo juntamente com a segunda parcela, desde que utilizado nas mesmas 129 

rubricas e previsto no plano de aplicação. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 130 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Podemos votar. Quem acompanha o voto da 131 

Câmara? Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 132 

Necessitados – SPAAN: De acordo. Maria da Graça Furtado, Fundação de 133 

Assistência Social e Cidadania – FASC: De acordo. Priscila Pinheiro dos Santos, 134 

Banco de Alimentos do RS: De acordo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 135 

Espírita Maria de Nazaré: De acordo. Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo 136 

à Velhice Família Gustavo Nordlund: De acordo. Lúcia Helena Bastos Maschke, 137 

Associação dos Ferroviários: De acordo. Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: De acordo. 138 

Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - SMC: De acordo. Daniela 139 
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dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: De acordo. José Paulo Giacomoni, 140 

Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: De acordo. Leci Matos, 141 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: De acordo. Maria Madalena 142 

Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: De acordo. Eleonora Kehles Spinato, 143 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: De acordo. APROVADO O 144 

PARECER FAVORÁVEL. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: O 145 

outro é o PADRE CACIQUE, Projeto Adequações Arquitetônicas de Unidades Funcionais 146 

de Saúde, Alimentação e Dormitórios. A instituição encaminhou esse projeto para 147 

avaliação no COMUI, solicitando que não seria um projeto de captação, mas sim um 148 

projeto para utilizar parte do valor do Projeto Programação Arquitetônica de Unidades 149 

Funcionais de Saúde e Assistência Social do Asilo Padre Cacique. A instituição informou 150 

que teve conhecimento da Resolução nº 180 na reunião do Fórum do mês de abril, sendo 151 

assim eles colocaram aqui que... Eu vou explicar, porque é muita coisa, tá? Esse projeto 152 

foi para captação em 2014 está até 2016, com os valores de R$ 8.415.848,83. O que o 153 

Padre Cacique informou? Que captou R$ 4.333.689,79, utilizou R$ 2.059.459,84. Então, 154 

eles teriam um saldo, isso de acordo com os cálculos do Padre Cacique, de R$ 155 

2.264.229,95. Só que eles foram informados desse valor pela Secretaria, que divergia 156 

com os cálculos do Padre Cacique. Então, o que foi informado pela Secretaria é que eles 157 

teriam R$ 2.054.229,95. Então, tem uma divergência de R$ 220.000,00 entre os cálculos 158 

do Padre Cacique e o que teria sido informado pela Secretaria. Então, eles estão 159 

aguardando a resposta da EOF para saber qual realmente é o valor correto. Esse 160 

processo não está no SEI por que foi um processo anterior à digitalização. Então, a gente 161 

não consegue acompanhar esse processo pelo SEI. O que a câmera traz como parecer? 162 

Ela quer que o pleno se manifeste quanto à autorização da utilização do saldo, uma vez 163 

que já está excedido o prazo para solicitação de uso da OSC desde 2017, conforme a 164 

Resolução nº 180. Se autorizado, que a instituição seja informada para formalizar por 165 

ofício o pedido para utilizar a quantia correta descendente, assim que a EOF informar o 166 

valor correto a ser utilizado em um novo projeto ou em um novo plano de aplicação. 167 

Alguma dúvida? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 168 

Ipiranga – ASMOJI: Qual o parecer da câmara? Priscila Pinheiro dos Santos, Banco 169 

de Alimentos do RS: Na verdade, a gente está pedindo autorização do pleno para 170 

utilização desse saldo, uma vez que ele está em discordância com a Resolução nº 180, 171 

né? E Se isso for aprovado e autorizado a gente vai encaminhar para a instituição para 172 

que ela faça uma formalização com o valor correto a ser utilizado, que a EOF ainda não 173 

informou. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 174 

ASMOJI: Esse seria o mesmo caso que já foi da PUC, que já foi da SPAAN, de 175 

excepcionalidade para ocupar esse recurso. Claro, depois da Resolução nº 180 já estaria 176 

válido, mas eu acho que é um valor bem significativo, né? Eu acho que a gente pode, 177 

vamos supor, determinar um prazo “x”, que a partir daquela data a gente não abra mais 178 

excepcionalidades. Até em função de ter votado para a SPAAN e para a PUC essa 179 

excepcionalidade, eu votaria agora também, mas não sei, vamos discutir isso. São 180 

projetos muito antigos e é um valor quase como o valor da PUC. Anete Maria Nunes de 181 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: São 2 milhões. O valor da PUC foi 182 

autorizado o uso? Não lembro. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 183 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sim, foi autorizado por uma excepcionalidade, como saiu 184 

na resolução. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: E 185 

aquele que eles tinham desistido do projeto? Eleonora Kehles Spinato, Associação de 186 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Não, aquele não, só tem que formalizar. Eles 187 
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perderam porque houve uma desistência, é outra questão. Sílvio Juramar Leal, 188 

CDI/SMDS: Mas qual a justificativa para não ter usado esse valor desde 2017? Anete 189 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Pois é, não tem 190 

justificativa. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga 191 

– ASMOJI: Mas os outros também não tiveram justificativa, né? Priscila Pinheiro dos 192 

Santos, Banco de Alimentos do RS: Na verdade foi captado em 2016. Leci Matos, 193 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Mas já foi aberto o precedente, 194 

vamos ter que aprovar este. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 195 

de Nazaré: Priscila, não está claro como que eles encaminharam isso? Veio um projeto 196 

novo para transferir esse valor? Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do 197 

RS: Sim, eles enviaram esse projeto, que eles nomearam como de adequações 198 

arquitetônicas como um novo projeto e quando encaminharam mandaram dentro do corpo 199 

do e-mail que não era um projeto de captação e sim para o uso do recurso que estaria 200 

vinculado a esse projeto de 2016. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 201 

Maria de Nazaré: Mas não é bem assim, se tu tens um projeto, que era de adequações 202 

arquitetônicas ou outro nome, era de 8 milhões, captou 4 e usou 2, eles têm que fazer 203 

outro plano de aplicação para continuar o uso dentro do mesmo projeto. Eles que já 204 

fizeram 4 planos de aplicação, tem que fazer mais um dentro do mesmo projeto para 205 

continuar o projeto. Claro, eles vão querer uma adequação do conteúdo, né? Isso pode 206 

se fazer através de um apostilamento. Não sei, tem que ver o que eles querem mudar no 207 

projeto ou se for um projeto novo tem que transferir o saldo desse projeto para esse novo, 208 

tem que aprovar o novo para depois fazer a transferência. Eleonora Kehles Spinato, 209 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A primeira coisa é ver se o 210 

COMUI aprova que eles aproveitem esse recurso. Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: De 211 

qualquer maneira tem que aprovar isso primeiro. Eleonora Kehles Spinato, Associação 212 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sim. José Paulo Giacomoni, Secretaria 213 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Não seria melhor chamar eles para ter 214 

maiores esclarecimentos? Antes de aprovar. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 215 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas não é o projeto ainda, eles estão 216 

solicitando utilizar aquele recurso, aí depende de nós. José Paulo Giacomoni, 217 

Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Mas aí eles já podem fazer um 218 

novo projeto. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Mas eles já 219 

fizeram o novo projeto e encaminharam. Só que eles não vão utilizar todo esse valor no 220 

projeto, ainda vai sobrar. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 221 

Nazaré: Ainda querem utilizar um valor bem menor e ficar ainda com saldo. Eleonora 222 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A gente 223 

pode liberar, mas pedir que seja aplicado todo ele, para não ficar nada pendurado. José 224 

Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Concordo. 225 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Nós precisamos 226 

votar pela aprovação excepcional do uso do saldo, porque o valor nós ainda não temos, 227 

dependemos da EOF nos encaminhar. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 228 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas nós podemos aprovar que o valor 229 

correto apontado seja colocado integralmente no projeto. Anete Maria Nunes de 230 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: É aprovar a utilização do saldo do 231 

projeto de tal certificado de captação. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 232 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas tem que ficar claro que nós estamos 233 

solicitando que eles apliquem todo esse recurso no projeto. Anete Maria Nunes de 234 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Sim, em um único termo de fomento. 235 
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Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 236 

Podemos votar? Todos esclarecidos? Leci Matos, Associação Comunitária do Campo 237 

da Tuca – ACCAT: Podemos votar, estamos de acordo com o que a Anete colocou. 238 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 239 

Tem que cuidar ao fazer a resolução, tem que passar para a Câmara de Assessoramento 240 

dar uma olhada antes de encaminhar. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-241 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: De acordo com a excepcionalidade. 242 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: 243 

Aprovo. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Aprovo. Anete 244 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Glauce Neide 245 

da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família Gustavo Nordlund: Aprovo. 246 

Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Aprovo. Sílvio Juramar 247 

Leal, CDI/SMDS: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - 248 

SMC: Aprovo. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: Aprovo. José Paulo 249 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Aprovo. Leci Matos, 250 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Maria Madalena 251 

Superti Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, 252 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. APROVADO O 253 

PARECER. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: O próximo é do 254 

Banco de Alimentos, eu vou pedir para a Anete ler. Anete Maria Nunes de Oliveira, 255 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: BANCO DE ALIMENTOS, é o TF. 008/2019, 256 

Projeto Passos da Longevidade, do qual eles encaminharam um plano de aplicação 257 

reajustado para adaptação do projeto a partir da Parcela 17 até a 21, conforme orientado 258 

pelo pleno no parecer anterior. Então, o parecer é que a Câmara de Assessoramento é 259 

favorável à adaptação do TF. 008/2019, a partir da Parcela 17, estendendo para 21 260 

parcelas, através de termo aditivo. Nós já tínhamos aprovado a alteração no pleno 261 

anterior, só faltava eles encaminharem o plano de aplicação reajustado. Foi o que foi 262 

feito. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 263 

ASMOJI: Então, vamos votar. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de 264 

Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de 265 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco 266 

de Alimentos do RS: Eu me abstenho. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 267 

Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à 268 

Velhice Família Gustavo Nordlund: Aprovo. Lúcia Helena Bastos Maschke, 269 

Associação dos Ferroviários: Aprovo. Sílvio Juramar Leal, CDI/SMDS: Aprovo. 270 

Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura - SMC: Aprovo. Daniela dos 271 

Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria 272 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Aprovo. Leci Matos, Associação 273 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Maria Madalena Superti Rossler, 274 

Clube de Mães do Cristal: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 275 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. APROVADO O PARECER.  Priscila 276 

Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: Para o pleno de hoje era isso. Sílvio 277 

Juramar Leal, CDI/SMDS: Só uma observação. Eu acho que nós temos que estabelecer 278 

um limite, porque começa a vir coisa de 2016, de 2015, daqui a pouco vem coisa de  279 

1984, aí vai ficar ruim. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 280 

Ipiranga – ASMOJI: Não sei. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 281 

Maria de Nazaré: Sílvio, por essas e outras que a gente não consegue entender o saldo, 282 

um saldo tão alto na cota do COMUI hoje, porque tem muitas entidades que não usarem 283 
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e o valor está lá, tipo, perdido. Tem que dar um prazo, como tu falaste. Temos que fazer 284 

um levantamento, uma auditoria, sei lá. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal 285 

de Esporte, Lazer e Juventude: Uma auditoria não foi a sugestão da Eleonora esses 286 

tempos? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 287 

ASMOJI: Sim. Só resta o ofício para a gente encaminhar, estava esperando publicar a 288 

resolução, encaminhar junto para o TCE a resolução que o pleno aprovou a auditoria. Eu 289 

acho importante cada gestão que sai a gente deixar uma auditoria, para saber o que tem 290 

e o que não tem, para quem está entrando verificar isso. Nós também termos a 291 

tranquilidade de sairmos bem. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 292 

Maria de Nazaré: Será que a EOF não tem condições de no informar o saldo por 293 

entidade, por projeto? A gente já falou isso uma vez. Eleonora Kehles Spinato, 294 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: O problema, a gente até 295 

entende que eles têm pouca gente para trabalhar, mas faz tempo que a gente não recebe 296 

prestação de contas. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 297 

Nazaré: Não custa pedir. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 298 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: A gente pode deixar aqui que a Câmara de Assessoramento 299 

solicite a prestação de contas até esse período com todos esses dados, mas para ontem. 300 

Eles devem ter, é tudo informatizado. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 301 

Espírita Maria de Nazaré: Seria nós sabermos os saldos de projetos, por projeto não 302 

utilizado. Aí a gente vai ter uma base até para dar prazo para uso em excepcionalidade. 303 

Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Isso, o 304 

Assessoramento encaminha. Mais algum assunto? Eleonora Kehles Spinato, 305 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Só um informe. Eu ouvi no 306 

rádio sobre o fechamento de duas geriatrias, a delegacia não nos passou nada, mas em 307 

uma eles encontraram uma idosa amarrada e suja, na outra, da mesma propriedade, 308 

encontraram idosos com demência e com menos de 60 anos, vários com menos de 60 309 

anos. Bom, daí a Anita me ligou se nós estávamos acompanhando, mas nós nem 310 

sabíamos, fiquei sabendo pelo rádio. E chamaram a FASC, porque como fecharam essas 311 

duas clínicas eles têm que colocar os idosos em algum lugar, porque alguns tinham 312 

condições de pagar um pouco mais, outros eram de BPC. O problema que a Anira estava 313 

era de onde colocar, porque não tem vaga e eram de dois locais. Ela me passou só o 314 

endereço e eu fui verificar se nós temos o cadastro ou registro aqui e uma delas, a 315 

primeira, a Itapema, em Ipanema, era cadastrada no COMUI com o número 91. Eu fui no 316 

mapa no Google Maps para ver a clínica e eu me lembro dela, eu acho que ela até era do 317 

grupo o SINDIOSPA, o que me chamou atenção. Eu me lembro que era uma clínica que 318 

nós não tínhamos visto nada, uma clínica bem boa por sinal. Aí eu questionei com a 319 

Lúcia para ver se o nome era esse que eu tinha visto, se ela já não tinha sido vendida ou 320 

se trocou a proprietária, alguma coisa nesse sentido, porque na época a gente não achou 321 

nada de estranho. E está acontecendo com muita frequência das ILPIs estarem trocando 322 

de proprietários, estão trocando de endereço e de proprietários. A segunda, a da Hípica, 323 

ela chegou a ser visitada, nós não cadastramos essa ILPI, porque tinha sido encontrado 324 

vários problemas nela, várias coisas de negligência de higiene e encaminhamos para a 325 

vigilância na época. Então, a gente está na nossa lista como não cadastrar e 326 

encaminhado para a vigilância acompanhar. E outra coisa que me chamou atenção é que 327 

não é mais no mesmo endereço de quando nós fomos. É na Hípica, mas fica ali perto. 328 

Isso está acontecendo com frequência, a Vovó Luiza, por exemplo, teve quatro 329 

endereços diferentes em dois anos. Então, nós vamos ter que conversar na Câmara de 330 

Registro e conversar com o MP, porque o atestado que a gente está dando vai ter que ter 331 
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validade, por exemplo, 2 anos para eles renovarem, porque a gente não consegue 332 

acompanhar sempre. Daniela dos Anjos Trindade, Amparo Santa Cruz: Uma questão 333 

importante é a do endereço, porque nós íamos no endereço, mas daqui a pouco esse 334 

atestado tem validade pelo CNPJ, aí hoje está em um endereço, amanhã está em outro. 335 

Então, eu acho que é uma questão que a gente vai ter que rever entre nós e depois levar 336 

mesmo para o pleno quais as soluções que a gente vai ter, porque é muito fácil, a gente 337 

vai, faz a visita no endereço, daqui a pouco está em outro endereço e simplesmente leva 338 

a documentação. Então, fica bem complicado a gente também ter pés e braços para 339 

alcançar toda essa demanda. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 340 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Então, vamos ter que dar validade e conversar com o MP. 341 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Sei lá, estava 342 

aqui pensando, quem sabe mandar uma ficha de atualização para essas instituições, 343 

novos contatos, atualização de endereços. Elabora as principais questões que tem que 344 

ser mapeadas e manda. Claro, a metade vai voltar porque o e-mail está inválido, mas aí a 345 

gente já sabe,vamos ter uma noção de quantas mudaram. Pode ser que alguma coisa a 346 

gente capte. Não é difícil fazer esse formulário. Eleonora Kehles Spinato, Associação 347 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Igual a gente vai ter que pegar uma por 348 

uma, porque é impressionante, a gente só se dá conta quando acontecem essas coisas. 349 

Leci Matos, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Imagina, elas 350 

mudam de endereço e não informam! Eleonora Kehles Spinato, Associação de 351 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Vamos ver isso. Anete Maria Nunes de 352 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: E se mudar o proprietário é um novo 353 

registro? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 354 

ASMOJI: Não, só se mudar a razão social, mas às vezes eles não mudam, só troca o 355 

proprietário. A administração da casa é importante, mas trocar de endereço é bem 356 

complicado, porque aí é e-mail e telefone. Vamos ir pensando. Luiz Dutra Niederauer, 357 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Tem coisas que 358 

fogem do controle, porque tu visitas uma instituição com tudo perfeito e de repente não é 359 

mais a mesma conduta. Aí só por denúncia para a gente saber e está tudo bem ou não, 360 

porque dificilmente nós vamos ir verificar. Seria essa sugestão de colocar uma validade 361 

nesse documento, que tenha que ser renovado, mas é trabalho dobrado. José Paulo 362 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude: Teria que ser de 2 363 

em 2 anos no mínimo... (Falas concomitantes). Anete Maria Nunes de Oliveira, 364 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu preciso sair... Eleonora Kehles Spinato, 365 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Já vamos encerrar, era isso.  366 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião virtual da Plenária do Conselho 367 

Municipal do Idoso, às 17h15min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa 368 

Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção 369 

de veracidade.  370 

Porto Alegre, 15 de junho de 2021.                                                                                371 


